



Tournoi Inter-Cantonal Junior

Jouer comme des pros

Avoir un coach personnel donne aux jeunes l'impression d'être sur le circuit ATP le temps d'un tournoi.

Par une chaleur torride, plus d'une vingtaine de jeunes mordus de la petite balle jaune (garçons/filles U14/U12) ont prouvé, le lundi de Pentecôte, que même en Suisse on peut jouer avec plaisir par 40 degrés en plein midi. Il n'y a pas que les footballeurs du Mundial qui réalisent de belles actions au Brésil!

Raph, R4, et Esteban, R3, (U14 FRIJUNE/VALAIS) ont disputé, lundi au Club Veveysan de Tennis, trois heures de match (de 11h45 à 14h45). Ni l'ambiance tropicale, ni l'envie de croquer un bon repas n'ont ralenti leur jeu. «Raph a bien mis sa tactique en place lors du premier set, ce qui lui a permis d'arriver à 6:2. Esteban quant à lui a bien joué au deuxième set et s'est très bien rattrapé», explique Adrian Graimprey, coach de FRIJUNE. Et de poursuivre: «Le troisième set a été plus dur pour Raph car il met plus de force dans ses coups. Le jeu d'Esteban est plus fluide. Il met moins d'effort à la frappe. Il est plus grand, plus costaud, mais la chaleur et l'estomac vide n'ont pas aidé les deux joueurs».

Parents «interdits»

Le but de ces tournois inter-cantonaux est de plonger le jeune joueur dans une situation réelle, dans la «vraie» vie d'un tournoi. «L'enfant ne se comportera pas la même chose si les parents sont à proximité. Cela crée souvent un état de stress supplémentaire pour le joueur. Deux jours sans les parents permettent non seulement aux enfants de faire connaissance entre eux, mais de renforcer le lien avec leur entraîneur», dit entre le lancement de deux matches Marie-Madeleine Gachet, organisatrice de la compétition. Pas toujours facile de dire aux parents de rester à la maison! «Pour ma part, c'est très clair. J'explique aux parents que c'est comme ça et pas autrement. Les parents nous font confiance tout au long de l'année, il n'y a pas de raison que ce soit différent pour un tournoi», lance Adrian. Plus réservé, Yannick, l'entraîneur valaisan, ajoute: «On a déconseillé aux parents de venir, mais nous l'avons dit trop tard. La prochaine fois, nous serons clairs au moment des inscriptions». Christiane

Jolissaint, coach genevoise, relève: «Le truc en plus de ces tournois inter-cantonaux, c'est justement ces liens qui se créent entre les différentes équipes qui se soutiennent entre elles. Le fait qu'on joue des doubles, ce qui est rare chez les juniors, favorise également un esprit d'équipe. La rencontre entre nous autres entraîneurs est également d'une grande richesse».

Qu'en pensent les jeunes?

Guillaume, junior vaudois R2, 14 ans, a dialogué avec ses parents qui respectent son choix. «Quand j'étais plus petit, mon père aimait bien venir me soutenir. Il ne me disait rien pendant les matchs mais on en parlait après. Il était plutôt là pour me dire de mettre de la crème solaire et pour mes préparatifs, bref pour me dire de ne rien oublier (rires). Maintenant, il accepte de me déposer et il va découvrir la ville où je joue. D'ailleurs je m'en sors beaucoup mieux, j'ai moins de pression. Même s'il était loin, je le cherchais lorsque je jouais, je voyais ses signes et ses réactions. L'an dernier, j'ai fait une très belle année sans les parents dans les parages, je continue donc comme ça!».

Sandy, R4, et Yasmine, R4, deux amies genevoises, sont elles aussi enchantées d'être venues seules. «On s'est connues lors de la finale

des Championnats genevois 2013. On a disputé la finale et on a fait des gros délires et des bons rires après le match. On ne vient pas du même club mais on a rejoué ensemble et on est devenues inséparables. C'est vraiment cool de venir dans la même voiture avec nos coachs et de passer une journée seulement entre nous.» Le message a-t-il passé auprès parents?

Dates du tournoi

Le Tournoi Inter-Cantonal a eu lieu pour la première fois le week-end de Pentecôte. «Il se déroulait jusqu'à maintenant en septembre, mais c'est une période chargée et il est difficile de demander des terrains aux clubs. Les qualifications pour les championnats de Suisse ayant été déplacées, nous (NDLR AVT) avons sauté sur l'occasion. Nous essaierons de maintenir donc ce week-end-là.»

Si la tâche d'organisation a incombé à Marie-Madeleine Gachet, c'est tout simplement parce que Vaud a remporté le tournoi lors de la dernière édition en 2012. Partie remise pour 2015 car Vaud est à nouveau reparti avec la coupe!

Eugenia Crescenzo

Rédaction vaudoise

Eugenia Crescenzo
ennajenny@yahoo.fr

